











Seminario - Taller sobre Aplicación de Precios de Transferencia en la región de Latinoamérica

Síntesis

La problemática de los precios de transferencia es una cuestión de suma actualidad y que despierta el máximo interés en los países por sus repercusiones recaudatorias.

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) define a los precios de transferencia como los precios a los que una empresa transmite bienes materiales y activos intangibles o presta servicios a empresas asociadas (OCDE, 2010).

La problemática de los precios de transferencia debe ser analizada desde dos perspectivas diferentes: a) como el modo con el cual las empresas multinacionales fijan los valores transaccionales intragrupo, asignando rentabilidades en sus vinculadas de forma abusiva o no (cuestión relacionada con el planeamiento tributario); y b) como el modo elegido por los estados para repartir potestades tributarias, cuestión vinculada al principio arm's length, que constituye un estándar de consenso entre los países para atribuir las utilidades obtenidas por las empresas multinacionales en el plano global.

Con la realización del evento se busca homologar los conocimientos sobre los principios y metodologías de los precios de transferencia basados en las directrices de la OECD, además de presentar los aspectos prácticos que afrontan los países de la región al aplicar dichos principios y metodologías. Durante seminario-taller se ejemplificaran los diferentes métodos y se desarrollarán casos prácticos que permitirán a los participantes aplicar las destrezas adquiridas durante el curso virtual del CIAT así como de las desarrolladas en el seminario-taller.

Esta iniciativa se enmarca en la nueva línea de trabajo que impulsa España bajo la denominación "Plan de Transferencia, Intercambio y Gestión de Conocimiento - INTERCOO-nect@ - y que constituye una apuesta estratégica por el conocimiento como instrumento al servicio de la cooperación al desarrollo, rentabilizando y potenciando el trabajo desarrollado hasta la fecha.

Objetivos

General

Con la realización del seminario-taller se busca que los participantes profundicen sobre la materia de precios de transferencia, con el fin de mejorar sus competencias para la correcta aplicación de las leyes/normas de sus países con fin de reducir el fraude fiscal internacional.

Específicos

Los objetivos específicos de la actividad son:

- Conocer experiencias y buenas prácticas en materia de PT de los países de Latinoamérica y el Caribe.
- Conocer sobre casos de ajustes de Precios de Transferencia ocurridos en la región en los que fueron aplicados diferentes métodos de valoración.
- Realizar prácticas sobre análisis de Precios de Transferencia (análisis funcional y económico, principio de libre competencia, método seleccionado, entre otros).

Participantes

El evento está dirigido a las y los funcionarios que trabajen en las áreas de fiscalización, recaudación, aduanas, asuntos jurídicos, y otras áreas relacionadas con la aplicación de los Precios de Transferencia en la AT.

Horario

La jornada de trabajo será de 09:00 am a 5:00 pm.

Lugar

Centro de Formación de la Cooperación Española en Montevideo-Uruguay.

Programa

Día 1

Acreditación de los participantes

Presentación del representante de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo.

Presentación Director de Capacitación y Formación del Talento Humano

Tema 1: Concepto de precios de transferencia y su Importancia del tema en un mundo globalizado.

Países: Argentina

Uruguay

Tema 2: La problemática de los precios de transferencia en los países de América Latina y el Caribe.

Países: Colombia

Rep. Dominicana

Día 2

Tema 3: Criterios para la determinación de los precios de transferencia

Países: Costa Rica

Ecuador

Tema 4: Análisis de Comparabilidad

Países: México

Chile

Tema 5: Disponibilidad de Información y Proceso de Fiscalización de Precios de Transferencia

Países: Paraguay

Perú

Día 3

Tema 6: Desarrollo de casos reales donde se apliquen diferentes métodos de valoración de Precios de Transferencia

Países: Brasil

México

Chile

Rep. Dominicana

Paraguay

Uruguay

Conclusiones del evento